

deur, et le zèle déployé dans cette étude a eu pour résultat, quelque fois de pousser les investigateurs à des tentatives téméraires, mais en somme d'améliorer d'une manière considérable leur traitement. De fait, les gynécologistes modernes ont créé une spécialité reconnue comme légitime par les uns, et considérée à un point de vue différent par les autres. Chez la femme, les organes reproducteurs exercent une influence beaucoup plus grande que chez l'homme, et leurs maladies ont un retentissement dans toute l'économie animale qu'il est impossible de ne pas apprécier. Souvent on ne peut traiter avec succès les maladies des autres organes tels que ceux de l'assimilation, de la respiration et surtout du système nerveux en négligeant les organes reproducteurs qui en sont la cause.

Le praticien devra donc faire bon accueil à un ouvrage traitant des maladies des femmes d'une manière propre à éclairer le diagnostic et le traitement de ces affections.

Sans négliger les travaux de ses devanciers, le Dr. Barnes a puisé largement dans sa propre expérience et ceux qui connaissent la réputation que s'est acquise cet éminent médecin parmi les gynécologistes anglais, doivent s'attendre à trouver dans son ouvrage les enseignements les plus précieux. Le meilleur éloge que nous puissions faire de ce livre, c'est de les assurer que leur attente ne sera pas trompée.

Embrassant avec le coup d'œil du maître, les différents sujets à traiter, l'auteur a su faire de son livre un tout complet. Les idées s'enchaînent avec ordre et la classification est excellente. Le style démontre une plume exercée.

L'auteur, sans négliger les autres points, s'occupe d'une manière spéciale du traitement des maladies et paraît faire une juste part entre les modificateurs généraux et les moyens locaux, selon que l'affection est générale ou locale.

Les cinq premiers chapitres contiennent l'anatomie descriptive des organes de la génération au point de vue de son application aux maladies des femmes. Le sixième chapitre où l'auteur examine les conditions indiquant la nécessité d'un examen et les suivants où il passe successivement en revue la signification de la leucorrhée, des écoulements aqueux, purulents, des hémorragies, de la douleur, du vaginisme, de la stérilité seront particulièrement bien vus du praticien.

Le chapitre sur l'hémorragie est excellent. Après avoir examiné la signification de ce symptôme, l'auteur résumant les moyens employés pour le combattre donne la règle suivante comme applicable dans la généralité des cas : " Lorsque l'hémorragie vient du corps de l'utérus, il est indiqué d'obtenir et de maintenir la dilatation du col utérin. Il fait allusion au danger des injections intra-utérines